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 Il n’est pas ici, Il est ressuscité.  

Rappelez-vous ce qu’Il vous a dit  

quand Il était encore en Galilée : 

 “Il faut que le Fils de l’Homme soit livré aux 

mains des pécheurs, qu’il soit crucifié et que, 

le troisième jour, il ressuscite.” » (Lc 24, 6-7) 
 

Comment la liturgie est catéchèse ? 

Frère I. Gazzola nous livre quelques réflexions sur 

le sujet : « La genèse de la liturgie n’a pas eu lieu 

sous l’influence d’une pensée théologique ; elle est 

née, se développe, s’organise à partir des besoins 

pastoraux de transmission de la foi : comment 

transmettre la foi ? Quand la transmettre ? Quel est 

le temps le plus propice ? La catéchèse est donc 

collée au temps liturgique, coïncide avec le temps 

liturgique […] L’année liturgique est une structure 

rituelle, ce n’est pas un temps, c’est une personne 

incarnée qui nous demande de nous incarner, 

d’oser surpasser notre peur, tout un rituel dans 

laquelle toute l’histoire du salut se concentre, le 

salut est là, le dimanche dans l’Eucharistie 

célébrée. Ceci est possible car les évènements du 

Christ en sont la source, le sommet. L’année 

liturgique est un itinéraire de foi et de vie proposé 

à toute la communauté ecclésiale et à chaque 

individu. Le cycle des célébrations liturgiques 

(Noël, Pâques...) est le cadre dans lequel se 

déroule la prière de l’Eglise et aussi le noyau de la 

catéchèse ».La Catéchèse favorise la rencontre 

avec le Christ qui nous dit : « Je ne vous laisserai 

pas orphelins, je reviens vers vous. D’ici peu de 

temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous 

me verrez vivant, et vous vivrez aussi. » (Jn 14, 18-19) 

L’année liturgique permet la célébration de 

l’histoire du salut en acte. Elle nous donne, pour 

reprendre I. Gazzola : « d’entrer en contact avec le 

mystère du Christ, vivant, agissant dans la liturgie 

qui est une action. » La concentration 

christologique du mystère pascal nous permet de 

vivre et célébrer ce que nous dit Saint Paul :  

« Dans le baptême, vous avez été mis au tombeau 

avec lui et vous êtes ressuscités avec lui par la foi 

en la force de Dieu qui l’a ressuscité d’entre les 

morts. » (Col 2, 12) 

Eure Caté La lettre mai 2019 SERVICE DIOCÉSAIN DE LA CATÉCHÈSE du Diocèse d’Évreux. 11bis rue Jean Bart. CS 40165. 27001 Évreux cedex. 02 32 62 19 89 catechese@evreux.catholique.fr 

Que nous dit cette œuvre ?  
Cette œuvre est le troisième panneau d’un triptyque 

Eucharistique de notre diocèse, du Maître enlumineur et 

miniaturiste ROBERT LANZ, né en 1896 à Paris, d’une 

famille d’artistes de génération en génération. Il est 

mort à Genève en 1965.  

La Parole de l’ange aux saintes femmes. 

Dans ce coin de jardin où se trouve le sépulcre du 

Sauveur, nous voyons un ange nimbé d’or. 

Ses ailes, comme celles des oiseaux, sont en 

plumes multicolores ; l’aile de droite est levée ou 

volante et l’autre abaissée, ce qui indique la 

mission temporaire de l’Ange de la Résurrection. 

Autour, les saints de notre diocèse de part et 

d’autre de la Vierge Marie. 
 

 Psaume (Ps 18 a) 
Les cieux proclament la gloire de Dieu,  

le firmament raconte l'ouvrage de ses mains. 

Le jour au jour en livre le récit  

et la nuit à la nuit en donne connaissance.  
 

Pas de paroles dans ce récit,  

pas de voix qui s'entende ;  

mais sur toute la terre en paraît le message  

et la nouvelle, aux limites du monde.  
 

Là, se trouve la demeure du soleil :  

tel un époux, il paraît hors de sa tente,  

il s'élance en conquérant joyeux.  
 

Il paraît où commence le ciel,  

il s'en va jusqu'où le ciel s'achève : 

rien n'échappe à son ardeur. 
 

Partage d’expériences  

Faites-nous part de vos expériences en catéchèse,  

nous les mettrons dans EURE CATÉ  

pour que chacun puisse en profiter ! 

 

 

http://evreux.catholique.fr/
https://psaume.retraitedanslaville.org/psaume/psaume-18-louvrage-de-tes-mains
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LIENS  LIENS 
 

Lire la Bible avec des outils, par un service 

d'initiation à la théologie, proposé par des frères 

dominicains de la Province de France :  ThéoDom. 

Découvrir  une église en 3 étapes : nos sens, un 

chemin, une célébration. 

Se former sur  les Écritures avec une bibliste. 

Consulter  Image et Pastorale pour trouver des 

supports. 

Lire  la vie de Jésus en BD de Bénédicte Jeancourt-

Galignani et Li-An, Editions Bayard-Jeunesse. 

Participer à  la nuit du handicap. 

Croire en la Parole ?  Avec Théobule.  

Regarder une vidéo produite par KTO sur  les 

adresses de Dieu. 

Prier avec  Marie, par Michael Lonsdale. 

Prier avec  les nouvelles technologies 

Comprendre la messe avec  les gestes de la 

liturgie. 

Voir le film « Lourdes »,  bande annonce. 
 

Retenir  Retenir 
 

Temps fort spirituel : en ce jour de l'Ascension, 

" Osons la sainteté avec l'Abbé Herluin ". En lien 

avec la Marche des Vocations : le 30/05/2019 à 

10h30, au Bec Hellouin. 

Marche pour les vocations : Le Bec Hellouin  

Jeudi 30 mai 2019 à 13h. 

Confirmation diocésaine des adultes à la 

cathédrale d’Évreux le dimanche 9 juin à 15h30. 

Ordination de Jordan Pérétel : dimanche 30 juin 

2019, à la cathédrale d’Évreux à 15h30. 

Session « pour tous », du 10 au 14 juillet, à  

 Paray-le-Monial. Avec ou sans handicap, venez 

comme vous êtes ! 

Camp SOLIFEST du 16 Juillet au 21 juillet 2019 

à Tourville sur Pont-Audemer. Enfants de 7 à 12 

ans.  

Contact : Geneviève Magnan, 06 71 92 36 91 ou 

g6magnan@wanadoo.fr 

 

 

 

« Tu ne m’écoutes pas ! » 
Cette phrase que nous pouvons entendre parfois, nous 

interpelle. Pourquoi ? 

Les jeunes ont un immense besoin d’être écoutés, ils se 

sentent très seuls, nous disent leurs accompagnateurs. 

Les gilets jaunes ont également manifesté ce besoin d’être 

écouté, lors des rassemblements sur les ronds-points. 

Écouter est une qualité essentielle pour tout être humain et 

d’autant plus pour chaque baptisé.  

Que permet l’écoute ? 

Par le temps donné à l’autre, en se rendant présent à sa 

présence, nous pouvons vivre la rencontre. 

« Être écouté permet de se penser et de se recevoir grâce à 

l’autre ».  

« L’écoutant cherche à comprendre l’autre, à entrer dans une 

relation de fraternité avec lui pour que lui et l’autre grandissent 

en humanité. L’écouté s’ouvre sans crainte et donne accès à 

son cœur. Reconnaître la trace de Dieu et s’en réjouir fait 

dépasser la jalousie naturelle de Caïn et prendre le chemin du 

disciple du Christ. Partager la souffrance, accepter de consoler 

et d’être consolé, de pardonner et d’être pardonné rejoint en 

chacun le meilleur de son humanité que le Fils de l’Homme est 

venu révéler ». Christine Gilbert, La Croix février 2011. 

« Et le Verbe s’est fait chair et il a habité parmi nous… » ! 

Rappelons-nous les paroles de Jean Vanier : « Ecouter au-

dedans, c’est prendre conscience que l’on est une personne 

unique, mais aussi que l’autre en face de moi est une personne 

sacrée». 

Ce n’est donc pas un hasard si dans le Deutéronome, le 

Seigneur, par Moïse, s’adresse au Peuple avec cette 

Parole : « Écoute, Israël ».Alors faisons nôtres les paroles du 

psaume 85 : « Écoute Seigneur, réponds-moi car je suis 

pauvre et malheureux ».                                    Marie du Vigier 

 
 

 

Comment prier ? 
« Je dors mais mon cœur veille…» (Ct 5, 2) 

 

La première soirée autour de la prière des psaumes 

m’a apporté de la Joie. 

Mère Marielle nous a montré concrètement 

comment nous avons le droit d’être dans la joie 

quand on prie. Elle a toujours un petit carnet dans 

sa poche et, quand elle est distraite, elle note 

dessus ce qui la tracasse afin de pouvoir retourner 

sereine au dialogue avec le Seigneur et retrouver 

cette joie de la rencontre. 

La deuxième soirée autour de la prière avec Marie 

m’a apporté la Paix. 

Lorsque nous sommes entrés dans la chapelle de 

Saint-Adjutor, pour prier ensemble, nous parlions 

entre nous. En ressortant nous avons regagné nos 

salles dans un grand calme et une grande paix, 

portés par la présence de la Vierge Marie qui était 

avec nous, au milieu de nous. 

La troisième soirée autour de la Parole de Dieu m’a 

permis d’entrer dans la profondeur de cette 

Parole. 

L’apprentissage de la Lectio Divina, aussi bien avec 

l’Ancien Testament et les prophètes qu’avec les 

Évangiles, est un moment de partage qui nous 

donne de laisser résonner la Parole de Dieu en 

nous, en profondeur. 
 

Participer à des soirées comme celles-ci est 

tellement enrichissant qu’on ne peut pas s’en 

passer ! 

Chantal 
 

 

https://www.theodom.org/
https://catechese.catholique.fr/outils/propositions-danimation/5158-decouvrir-eglise-trois-etapes/
https://tv.catholique.fr/formation/18031-parole-de-dieu-vie/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=parole-de-dieu-vie
https://image-et-pastorale.fr/
https://catechese.catholique.fr/outils/recensions-livres/360-jesus-en-bd/
https://www.nuitduhandicap.fr/
https://www.theobule.org/video/ewen-et-la-foi/219
https://www.youtube.com/watch?v=IKx4BL216pc
https://www.youtube.com/watch?v=IKx4BL216pc
https://croire.la-croix.com/Definitions/Lexique/3-mn-pour-l-accueillir/Vendredi-8-decembre
http://www.ktotv.com/video/00201916/prier-meme-avec-les-nouvelles-technologies-1-2
https://croire.la-croix.com/Definitions/Lexique/Messe/Messe-deroulement/Comme-la-messe-se-deroule-t-elle
https://croire.la-croix.com/Definitions/Lexique/Messe/Messe-deroulement/Comme-la-messe-se-deroule-t-elle
http://www.allocine.fr/video/player_gen_cmedia=19583066&cfilm=261593.html
https://emmanuel.info/avec-ou-sans-handicap-paray-2019/

